

Subscripción:

Salamanca, 1 peseta al mes
Resto de España, 3,75 trimes-
tre.
Extranjero, 5 idem
Anuncios y reclamos, precios
convencionales

Dos ediciones diarias

Número suelto 5 cénts.

El Castellano

DIARIO DE SALAMANCA

Dirección, Redacción
y Administración:
Calle de Zamora, núm. 11
Teléfono núm. 16
Talleres: Zamora, 19
FRANQUEO concertado
Número suelto 5 cénts.

La cuestión Castellana

Nuestras informaciones

Quando el cronista, bajo un sol de justicia
camina á casa del diputado provincial don La-
dislao Luna, no puede remediar una nube de
recuerdos... Esta es la hora de las intervius
mas frecuente en Madrid, la que los políticos
suelen dar de tregua á sus asuntos y pueden
recibir en casa; y sobre todo es la hora que
mas le agrada y á los recuerdos se une la aleg-
ría y camina decidido y contento á escuchar
una opinión que presente ha de ser notabilis-
ma y fundamentada.

No puede esperar menos del señor Luna,
que con razón tiene adquirida una envidiable
fama como jurisconsulto y como político en
Salamanca; no puede esperarse menos del se-
ñor Luna, cuyos talentos y vastísimos conoci-
mientos, reconocidos por todos, ha tenido mas
de una vez ocasión de admirar.

Recordamos además que el señor Luna ha
pronunciado brillantísimos y elocuentes discurs-
os en las asambleas de Palencia á donde para
tratar de cuestiones agrarias ha ido rep esen-
tando á la Diputación provincial que compren-
dia que nadie como él podía, en un pue-
blo en que estas cosas preocupan y se estu-
dian muchísimo, hacer que el nombre de
nuestra capital quedase á la altura que por su
historia y por su importancia debía quedar.

Recibimiento

Apenas he sido anunciado, he oido la voz
un poco golpeada del señor Luna que ordeña-
ba mi introducción en el despacho...

El señor Luna ha correspondido afectuoso
á mi saludo sin levantarse del amplio sillón de
cuero en que delante de una mesa abarrotada
de libros y papeles, trabaja...

Una luz cenicienta, mortecina, luz que ma-
ta toda alegría y envuelve todo en la más
austera seriedad entra por un balcon de la
calle de Toro de donde de cuando en cuando
suben ruidos de vida que heren nuestros oidos y
que en aquel sitio, asemejan ráfagas de aleg-
ría que desde un país de ensueños vienen pro-
fanamente á invadir un templo del trabajo...

El señor Luna con la misma voz lenta,
golpeada y dulce, habla sin tregua ni descanso,
largamente amontonando argumentos incon-
trovertibles; citando textos; haciendo aclar-
aciones y convenciendo en fin con su elocuencia
de siempre al que le escucha cuyo único senti-
miento es no poder transmitir cuanto oye, de-
jando que por imposibilidad material, se pier-
dan tantas cosas buenas en la media luz que
nos envuelve...

Los perjuicios

¿Qué opinión ha formado V. sobre los per-
juicios que á los labradores salmantinos pudie-
ran seguirles con la concesión de las admis-
iones temporales de trigos extranjeros, para
su transformación en harina?

Reconozco que al preguntarme V. mi opinión
sobre las admisiones temporales de los trigos
para molinarlos y exportarlos de nuevo, me
dispensa un honor que estoy obligado á agrad-
ecer; pero he de confesarle con ingenuidad
que me pone en un grave apuro, porque la
cuestión es esencialmente técnica y yo sé muy
poco de ella, más por lo que he oido, que por
lo que he leído.

No quiero, sin embargo, desairar á V. ni á
EL CASTELLANO, porque entiendo que todos
los requeridos están más obligados á contribuir
en la medida de sus respectivas fuerzas á la
pausible y oportuna obra de propaganda in-
tentada por el periódico. Contestaré, pues,
como sepa y pueda.

Opino que las admisiones temporales de los
trigos será la ruina de la agricultura nacional,
principalmente la de Castilla y más prin-
cipalmente la de Salamanca.

Las admisiones temporales, dada la forma
en que han sido solicitadas por don Juan Pas-
cual Costa, Presidente de la Asociación de fab-
ricantes de harinas de Barcelona, causará,
según luego demostraré, una baja enorme en
el precio de los trigos, que ya hoy han descen-
dido al de 9 pesetas fanega. Este precio, lo
propio que cualquiera otro inferior á 11 pes-
etas, no remunerará á las personas que produ-
cen, sino que será la ruina de este cultivo
cuanto más se proceda con relación al tipo
que acabo de indicar como remunerador.

Todavía los fabricantes de harinas del li-
toral, nunca los labradores, podrán defenderse
acogiéndose al privilegio de las admisiones;
pero á los del centro, á los de Castilla y León,
ni semejante recurso les quedará, porque neu-
tralizará todo beneficio el coste de los trans-
portes.

Los labradores de esta provincia serán in-
discutiblemente los más perjudicados y la razón
es sencilla: en las demás provincias castella-
nas y leonesas apenas se practica el siste-
ma de colonia; los productores suelen ser los
propietarios, y reunidos en una misma mano
el capital y la industria, no pesando sobre el
labrador el pago de la renta, puede defenderse
mejor contra la competencia.

En Salamanca, por el con rario, el produc-
tor es constantemente el colono, que tiene que
pensar antes que en todo, en el pago de la
renta, sea la que quiera la suerte de la cosecha,
cualesquiera que sea el precio del trigo y aunque
por una ínfima clemencia del cielo se haya quedado
sin un grano, porque el capital no tiene entra-
ñas, para él no hay accidentes fortuitos y re-
clama siempre su interés, las más de las veces
enorme, en parte por culpa de los mismos colo-
nos, que se hacen entre sí una competencia
ruinosa.

Pero qué razones hay, dirá usted, para
que tanto puedan las admisiones temporales
perjudicar el precio de los trigos?

Son muchas y muy convincentes; pero no
las tengo todas en la memoria. Diré algunas.

El Centro castellano, recientemente creado
en Madrid, en una instancia al ministro de
Hacienda expuso: que, dados el rendimiento
normal medio de una fanega de trigo español
y el que el señor Costa atribuye, como base
para comprobar la exportación, á los trigos
extranjeros resulta que obtendrán franquicia ó
un beneficio de 4 á 9 kilogramos de harina
por cada 100 de trigo, que adeudarán como
salvados, mas un 3 completamente libre de
derechos por mayor rendimiento del extranjero;
que, dados los plazos excesivos que se propon-
en para la transformación del trigo y exportación
de la harina y para justificar la llegada
del producto elaborado á los puertos extranje-
ros, supuesta la velocidad actual de los trans-
portes, el asunto no solo se presta á falsedades
y defraudaciones, sino que además los concesio-
narios podrán procurar y utilizar el alza de
los precios de los cereales, cuando les traiga
ventaja aun pagando los derechos arancelaria-
rios, logrando de es e modo una competencia
ruinosa para nuestros labradores; que el espí-
ritu de la ley de 14 de Abril de 1888, sobre
admisiones temporales, es el fomentar la indus-
tria nacional, concediendo franquicias para
la importación de primeras materias que no se
produzcan en España ó otras que, para trans-
formarse, puedan crear industrias nuevas ó
perfeccionar las existentes; y que á má de in-
justo será permitir, según se dice en el R. O. de
28 de Julio de 1890, aplicar en su sentido
ex restricto á la ley de excepción y privilegio,
como la de 14 de Abril de 1888, que despertó
la alarma, la desconianza y la inseguridad
de lo porve ir en los capitales consagrados á
empresas industriales y fabriles, en vez de lo
vorecer, se paralizaría el movimiento de pro-
greso que el legi lador ha querido impu sar.

Hasta aquí el Centro castellano. Además,
en «La Revista mercantil», periódico que se
publica en Valladolid, he visto demostrado
con cifras, que siento no recordar, que cual-
quiera que sea el puerto extranjero, á donde
se reexporten las harinas, es imposible que el
concesionario español de las admisiones de trigos
con franquicia temporal obtenga ganancia.
Lo cual supone la necesidad y el propósito
de defraudar á la Hacienda española, con per-
juicio de la producción nacional.

De momento no recuerdo otros argumen-
tos; pero opino que son los bastantes para
demostrar el perjuicio inmenso que á los agricul-
tores españoles causarán las admisiones
temporales de los trigos y bastantes también
para desmentir á los pocos catalanes, á los par-
tidarios de ellas, quienes dicen que los castella-
nos no sabemos oponer más argumento que
el del contrabando.

Si, pocos catalanes, pues, si no estoy
equivocado, hasta en Tarragona e ha cele-
rado no ha mucho una asamblea de protesta con-
tra la pretensión de los fabricantes de harina
de Barcelona.

¿Y quiere V. saber cuántos son? D. Abilio
Calderón lo dijo en la última Asamblea de Pa-
lencia: 27 fabriles, que contribuyen con
39 000 pesetas: esos son los que pretenden
en beneficio propio un privilegio capaz de causar
la ruina de multitud de labradores que con-
tribuyen por territorio á los 160 millones de ptas.

Estas cifras expresan bien claramente donde
está la producción nacional y á que parte debe
por tan o inclinarse la protección del Estado.

Recientemente, en Junio de este año, des-
pués de la Asamblea de Palencia el señor Pas-
cual Costa ha publicado un manifiesto dirigido
á los labradores castellanos en defensa de la
importación temporal de trigos. La mayor
parte de los argumentos que expone quedan
virtualmente contestados; pero hay uno nuevo
y de este voy á hacerme cargo.

Dice el señor Costa:

«En otro País, en que el patriotismo fuese
más real, se juzgaría una afrenta ver como se
abren mercados del propio mercad á la indus-
tria extranjera y se cieran á la nacional.
«Las posesiones de Africa y Canarias son mo-
nopolio de los molineros belgas, ingleses y
franceses, simplemente porque sus gobiernos,
«especialmente el de Francia, les otorgan á que
«nosotros inutilmente pedimos h. ce añ s.
«En Melilla, solamente los franceses, impor-
«taron en 1904 dos mil ochocientos setenta y
«cuatro toneladas de harina. ¿Qué buen núme-
«ro de toneladas se pierden para nuestros bu-
«ques, y cuánto trabajo para la actividad na-
«cional!»

El argumento no puede ser más falso: en
primer término porque Melilla es territorio na-
cional y allí no podrán llevar sus harinas los
concesionarios de las admisiones temporales
sin pagar los derechos de importación, con lo
que según el cálculo de ellos mismos, estarán
en peores condiciones de competencia que los
molinaros de trigos castellanos.

En segundo término afirmo que no es exac-
to lo que dice el señor Costa.
No es cierto que la baratura de las harinas
francesas, que realmente están haciendo una
competencia ruinosa á las españolas y son la
principal causa de la baja de nuestros trigos,
dependa de que el Gobierno francés hay otorg-
ado á sus molineros el privilegio de las ad-
misiones temporales, no.

La baratura de las harinas francesas se ori-
gina en la protección que el Gobierno de aque-
lla República dispensa á los exportadores de
harinas, porque es de saber que Francia paga
una prima de 10 francos por cada 100 kilogramos
de harina francesa que se exporta, y como
hasta ahora, por e a suelto, los derechos de
importación de harinas extranjeras

en España son de 8 pesetas los 100 kilogra-
mos, pagadas en oro, ó sea de 5 á 650 fran-
cos, según el precio del cambio, resulta que
los importadores franceses, solo por el hecho
de introducir sus harinas en nuestro país, ob-
tienen una ganancia de 4 á 5 francos por cada
100 kilogramos. Esa ganancia menos necesitan
obtener el consumidor y de ahí la baratura
de las harinas francesas.

Por mas á que el Gobierno francés hace
lo contrario de lo que el señor Costa supo-
ne, en cuanto que, en vez de favorecer la im-
portación, lo que hace es proteger y premiar la
exportación.

Espiritu regional

¿Qué eficacia cree usted que pu de tener
la protesta que los Alcaldes, en nombre de
los pueblos, piensan hacer?

Publicada la instancia del señor P. y Cos-
ta en la «Gaceta de Madrid» el 12 de Mayo úl-
timo, el plan legal para exponer contra las
pretensiones del solicitante terminó el 12 de
Junio. Esto no obstante, estimo de la mayor
eficacia la protesta en proyecto. Me explicaré.

Por todas partes va ruidiendo el espíritu
regional, solamente en Castilla no arraiga.

Yo no sé si este fenómeno se debe á nues-
tro temperamento frío, ó si acaso no reconoce
origen más alto, como dijo el elocuente di-
putado por Valladolid señor Silió, en la aamblea
de Palencia. El señor Silió lo explicó del si-
guiente modo: somos el centro, hacemos el
oficio del corazón, y así como este impulsa la
sangre y con la sangre la vida á todos los
extremos del cuerpo, así nosotros hemos pro-
dorado generosamente cuanto es nuestro he-
morre repartido entre las regiones que nos ro-
dean y se unen á nosotros para constituir
un solo cuerpo nacional, nuestro espíritu, nues-
tra existencia, si tienen los de tal suerte unido
á ellas, que si queremos ni sabemos tener
espíritu propio esencia característica.

En efecto, en Castilla no se conoce el re-
gionalismo, pese á los insignes y notore de
la patria chica y á los partidos políticos que la
nombran declamatoriamente cuando así les
conviene.

Y ahí está la principal eficacia de la pro-
testa proyectada por lo Alca des de Salama-
nca. La Asamblea de Alcaldes en esta capital,
después de las Asambleas de agricultores en Pa-
lencia, y si fuese posible otra dentro de pocos
días en Valladolid, en Segovia, otra en
Avila, etc., etc., servirán para demostrar á los
Gobiernos que aun vivimos, que todavía en
Castilla hay opinión, que los castellanos y le-
oneses queremos y e tamos dispuestos á defen-
dernos, que no se nos puede ni debe olvidar y
lograremos en fin que se nos oiga y atienda y
que no se pongan los intereses de nuestra
patria en pugna con los de otros cuantos indus-
trialistas, sea ó no catalanes.

Este movimiento es tanto más necesario,
cuanto que actualmente se corre el peligro de
que sea otorgada la pretensión de los harine-
ros de Barcelona, pues hasta se dice que hay
en el Gobierno algún Ministro que ha ofrecido
apoyarla, aunque yo no lo creo.

Cooperación

¿Qué apoyo prestará V. á los inici-
adores caso de que soliciten su concurso para
que concurre el mayor número de pueblos á la
Asamblea que se celebrará el día 25 del cor-
riente en Salamanca?

Estoy incondicionalmente á disposición de
los iniciadores como Diputado provincial y como
particular para coadyuvar, dentro de mis
medios á la empresa de acción, al mejor éxito de su
laudable empresa.

Ayuda

Reunida la Asamblea ¿qué debe hacer para
que sus gestiones den el más satisfactorio re-
sultado?

Claro es que deberá dirigirse al Rey y al
Gobierno, oponiéndose á las admisiones tempore-
les; mas como no es posible pres in ir del
sistema político que nos rige, opino que la
Asamblea deberá dirigirse también á todos los
Senadores y Diputados á Cortes de la provin-
cia, exigiéndoles que apoyen por todos los me-
dios en su influencia, con su palabra y con sus
votos, los intereses en peligro de León y Cas-
tilla.

Despedida

El señor Luna ha terminado su brillante in-
tervius (la intervius es un informe compuesto) y el
cronista ha salido á la calle pensando en las
ideas por aquél expuestas y viendo claro en
una porción de asuntos que antes no conocía.
El cronista ha ido á casa del señor Luna á
aprender y se siente muy complacido de las
provechosas enseñanzas que ha sacado...

A. SANCHEZ SALCEDO.

Copla del día

Cartas mas que amistosas, fraternales,
Maura y Lopez se escriben al presente;
y según las señales,
y conforme al decir de mucha gente,
dánse el pésame en ellas mutuamente,
por las muertas reformas radicales.

Los rotativos

La prensa rotativa llena sus fondos de
hoy con los comentarios que le sugiere la
sentencia absolutoria del Tribunal de Cas-
ación de Paris, dictada en la revisión del
proceso Dreyfus.

El Liberal, Heraldo de Madrid, El
Pais y España Nueva, recuerdan los epis-
odios de aquella epopeya infame, cuyo
protagonista fué una víctima, un mártir

no exento de heroísmo en quien quisieron
castigarse todos los pecados de una raza y
encontrar satisfacción todos los odios inspi-
rados por un vencimiento nacional y polí-
tico.

La absolución, la rehabilitación total y
completa de aquel desventurado oficial del
ejército, del infeliz Dreyfus, que después
de doce años de calvario, viene á ser de-
clarado inocente, echa por tierra aquel ve-
nerando principio de la santidad de la cosa
juzgada, y constituye una lección prove-
chosa para los hombres y para los pueblos.
En ninguna parte la justicia humana es
infalible, ni sus fallos dejan de ser revisa-
bles.

Esto es lo que de nuevo viene á pro-
barse con el caso Dreyfus, para cuya pri-
mera condena se amalgamaron todos los
enconos y todos los horrores, que fueron
utilizados en su provecho por un partido
político.

Por eso hablando de lo ocurrido en
Francia por entonces, dice El Liberal «Re-
cordémoslo, porque no faltarán ocasiones
en que nos convenga tener presente esa
enseñanza.»

La Correspondencia Militar, que sin
duda no quiere tratar del mismo asunto
que sus colegas, tal vez, por no ocurrir
en monotonía, escribe sobre un asunto más
patriótico. llama la atención acerca de la
posibilidad de que ocurra en Marruecos el
grave suceso, que ahora ha estado á pun-
to de ocurrir: la muerte del actual Sultán
y hace notar que seguimos sin prepara-
nos para tal contingencia.

Estas afirmaciones, hechas por un pe-
riódico militar, tienen extraordinaria im-
portancia, aunque ya mas de una vez las
han dicho los españoles.

Poetas selectos

De otro poeta de América. D José Santos
Chorano, con los versos que publicamos á
continuación.

Chocano hizo que la verátil atención del
público se fijase en su personalidad literaria
á partir de la memorable noche en que el Ata-
neio de Madrid rindió debido tributo á la
memoria del malogrado é insigne escritor Nava-
rro Ledesma.



Chocano, que ha venido á España comio-
nado por su Gobierno para que intervenga en
una delicada que tiene de límites, estrenó en
la Princesa un bello y romántico drama, y en
estos días ha pue to á la venta un voluminoso
y elegante tomo de varios títulos de Alma
América (Poemas inéditos).

El ilustrado poeta peruano es un ferviente
admirador de España, y aunque sólo fuera por
eso—aparte de sus excelentes merecimientos de
poeta—es digno de nuestro agradecimiento
y de nuestro aplauso.

Troquel
No bebé en las linfias de la castaña fuente,
ni cruzaré los bosques floridos del Parnaso,
ni tra las nueve termnas dirigí mi paso;
pero, al cantar mis himnos, levantaré mi canto.
Mi culto no es el culto de la pasada gente,
ni me es bastante el vuelo solemne del Pegaso;
los trópicos arivan la flama en que me arasco;
y en mis oídos suena la vez de un Continente.
Yo beberé en las aguas de cascadas, los rios,
yo cruzaré otros bosques rozanos y bravios,
yo buscaré otra rima que asombre al Universo.
Yo de una rima frágil haré mi carabela;
me sentiré en la popa; de ataré la vela;
y zarparé á las Indias, como un Colón del verso.

COSAS DE LA CALLE

PERCANCE MILITAR
Un soldado del regimiento de Albuera.
Ignacio Martín López, que formando parte
de uno de los escuadrones salía esta maña-
na con éste como de costumbre, para re-
alizar ejercicios de instrucción, fué arrojado
del caballo á la salida del puente de pie-
dra sobre el Tormes, produciéndose la ru-
tura de la clavícula derecha.

Transportado inmediatamente al cuar-
tel y avisado el médico de la casa de socor-
rro, para poder proceder con más rapidez,
el señor Pascua practicó la primera cura,
siendo después el soldado conducido al
hospital de la Santísima Trinidad.
Allí ha sido visitado y curado por el

médico civil, doctor Jaramillo y por el mi-
litar don Dionisio Tato. Además de la frac-
tura de la clavícula, parece que se le ha
apreciado la disarculación del húmero.

De Peñaranda

(De nuestro Correspondiente)
Cotización del mercado del día 12 de Julio
Trigo á 8 50 ptas. fanega.
Centeno á 6,50 fanega.
Cebada á 5.
Algarrobas á 6,50.
Guisantes á 7,50.
Ovejas á 12 reales una.
Corderos á 10.
Carneros á 20.
Vacas á 150.
Añojos 180.
Cerdos al destete á 15.
Item de seis meses á 60.

Se han presentado á la venta: 40 res-
ses vacunas, 30 cerdos grandes—10 pa-
queños—900 carneros—150 ovejas—Cor-
deros 150—30 caballos—20 mulas—50 as-
nos.

Han entrado en paneras durante la
pasada semana 2 000 fanegas de trigo y
500 de centeno.

Han salido por ferrocarril 5 vagones
de trigo—3 de algarrobas—y dos de cebi-
da.

El mercado poco concurrido, esca-
sando los granos—La cosecha no alcanza
el máximun que aseguraban los labradores,
pues las algarrobas producen solo
5 fanegas por hembra.

Telegramas de la mañana

Elogios de Maura
El Jefe de los conservadores hace gran-
des elogios de la labor del ministro de Ha-
cienda, aunque cree que es impracticable,
sobre la supresión del impuesto de consumi-
mos.

Maura
Según telegramas de Palma, el señor
Maura ha dicho que las cortes se reunirán
el próximo mes de Octubre.
La vuelta á Madrid afirma el señor
Maura que la hará en el mes de Septiem-
bre.

Trás un anarquista
El Gobernador de Madrid señor Alba,
ha dado las órdenes más severas para que
la policía se dedique á la captura del anar-
quista Arturo Aladores que se supone en
esta Corte.

Los pesquisas realizadas ayer no dieron
otro resultado que el de que se fantaseara
un poco.
Tiénnense, según se dice, nuevos avisos
de que el anarquista peligroso se halla en
Bilbao.

Dos ascensos

En el consejo de ministros celebrado
ayer en Paris se ha acordado presentar dos
proyectos de ley: uno nombrando al corone-
l Piquar general de brigada, y otro nom-
brando también Dreyfus comandante y ca-
ballero de la Legión de Honor.

El ministro de jornada

El ministro de Estado establecerá pro-
visionalmente en San Sebastián, las oficinas
del ministerio de jornada en el hotel
Palaix, mientras se encuentra un chalet en
que instalarlas.

Ex-ministros en Segovia

La última hora de la tarde llegaron ayer
á Segovia los ex-ministros Concas, Caba-
llero y San Martín que, después de visitar
la población regresaron á Madrid en el rá-
pido de las 9 de la noche.

Los reyes en el teatro

Anoche asistieron á la función celebra-
da en el teatro de la Infanta Isabel, de La
Granja, donde se representaron «Los Gua-
pos», «Viento en popa», y «La Sultana de
Marruecos». Don Alfonso explicó á su
egregia señora algunos de los chistes que
no entendía, por no conocer aun perfecta-
mente nuestro idioma, y celebró con risas
las agudezas.

Incendio

Un violento incendio ha destruido la ca-
sa Ayuntamiento y el hospital del pueblo
de Rasines.
También ha sido pasto de las llamas el
archivo.
Se desconocen las causas productoras
del siniestro.
Los daños materiales son de considera-
ción.

MAROTO.

ADVERTENCIA

A todos nuestros suscriptores que cambien de residencia en la presente estación...

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola

Durante la semana ha refrescado el tiempo, hasta un punto que parecía imposible...

Esta especie de intervalo en el curso del verano ha sido muy beneficioso en las regiones del centro y del norte...

La recolección avanza en todas las comarcas, pero en los resultados se nota una merma considerable.

La cantidad que se recoge, no es tanta como se había creído y la cantidad no pasa de regular.

En los mercados reina la incertidumbre y el desbarajuste propios de esta época de recolección de frutos...

En la provincia

La temperatura en esta deliciosa provincia de Salamanca, siempre sujeta a cambios bruscos...

A beneficio de esta baja de temperatura, baja relativamente, la granazón del trigo puede haber mejorado algo...

Se ha dado ya por concluida la limpia de algarobas y se está trillando y limpiando la cebada.

No hay que exagerar colga, ni hablar de insidias que no lo son y que la única contestación que merecen es la de que no haya monopolios.

Todos los espectáculos languidecen por exceso de calor. La Tómbola aflojó; los titiriteros anuncian ya su última función.

El señor Obispo ha creado una especie de salón de lectura celestial. El Obispo de la acera de enfrente también ha creado otro salón de lectura...

En el Extranjero En Francia.—La extremada sequía de fines del mes de Junio ha sido para los cereales, especialmente para el trigo...

En las avenas, por el contrario, se han perdido las esperanzas. El viñedo se presenta en general bastante bien.

Inglaterra.—Se reciben de este país las más satisfactorias noticias. Los mercados sostienen bien, y con grandes reservas...

Los trigos de la Manitoba sin embargo efecto de la mayor demanda, han tenido un alza de 25 céntimos. Los de La Plata y Rusia siguen manteniéndose firmes.

Belgica y Alemania.—Los mercados belgas denotan una gran calma. Anvers dispone de grandes stocks...

Austria-Hungría.—Las noticias que se reciben son halagadoras. Los mercados lo mismo en Viena que en Pest, presentan gran flojedad.

Rusia y Rumania.—Las exportaciones de trigo de Rumania y Bulgaria siguen siendo muy limitadas. Las de Rusia por el contrario continúan seguidas.

Estados Unidos y Canadá.—Las noticias que se reciben son muy favorables, especialmente del primero de estos países...

Las señoras y señoritas que asistieron fueron: Vizcondesa Viuda de Garci Gran-

En Manitoba se calcula la cosecha probable en 100.000.000 de bushels...

Mercados y Precios

El movimiento alcista de la semana anterior ha continuado en ésta, aunque con más calma.

JUAN CAMPESINO.

Comisión provincial

Reunida ayer a las doce esta Comisión en el Salón de sesiones, tomó los siguientes acuerdos:

Un oficio informando al Gobernador acerca de la reclamación presentada por don Francisco Pupareli contra la concesión de la mina titulada «Americana»...

Informe relativo a la instancia suscrita por varios concejales del Ayuntamiento de Macotera...

Informe de aprobación en las cuentas municipales de varios pueblos. Y por último, se aprobaron ingresos y salidas en las Casas de Beneficencia.

Licenciados en Ciencias

Hacen falta en un Colegio incorporado al Instituto de Santander y situado en la Capital, en Santa Clara 7. Las solicitudes con relación de servicios y asignaturas de su preferencia, al director don Eloy Matilla, hasta el 31 del mes corriente.

AL VUELO

El Adelanto, cuya fibra reporteril es ya conocida y que más de una vez ha sido señalada por nosotros...

Respecto a la cosecha del centeno se espera que sea superior y hay temores de que la del trigo no llegue a tanto.

En los mercados puede decirse que no hay precios; pero el trigo ha subido y se sostiene alrededor de 540 reales...

En el Extranjero En Francia.—La extremada sequía de fines del mes de Junio ha sido para los cereales, especialmente para el trigo...

En las avenas, por el contrario, se han perdido las esperanzas. El viñedo se presenta en general bastante bien.

Inglaterra.—Se reciben de este país las más satisfactorias noticias. Los mercados sostienen bien, y con grandes reservas...

Los trigos de la Manitoba sin embargo efecto de la mayor demanda, han tenido un alza de 25 céntimos. Los de La Plata y Rusia siguen manteniéndose firmes.

Belgica y Alemania.—Los mercados belgas denotan una gran calma. Anvers dispone de grandes stocks...

Austria-Hungría.—Las noticias que se reciben son halagadoras. Los mercados lo mismo en Viena que en Pest, presentan gran flojedad.

Rusia y Rumania.—Las exportaciones de trigo de Rumania y Bulgaria siguen siendo muy limitadas. Las de Rusia por el contrario continúan seguidas.

Estados Unidos y Canadá.—Las noticias que se reciben son muy favorables, especialmente del primero de estos países...

Las señoras y señoritas que asistieron fueron: Vizcondesa Viuda de Garci Gran-

de, doña Vicenta Perlines de Bordona, Perfecta Cano de Clavijo, Pilar García Avicilla de Zúñiga...

Caballeros.—Don José y Emilio Clavijo, don José y Francisco Bordona, don Miguel Perlines, don Francisco Pascua...

Los invitados fueron después obsequiados con un lunch, y más tarde con una espléndida comida, servida en la casa de la novia...

La Junta de Colegios Universitarios de esta capital ha enviado al gobernador civil varios anuncios para que se publiquen en el Boletín Oficial...

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el nuevo vice-Secretario de esta Audiencia, don Federico Fernández.

La «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, cura positivamente la ANEMIA y todos sus trastornos nerviosos...

Ha fallecido en esta ciudad el digno y probo empleado del Gobierno civil don Clemente Soler Fernández.

Algunos padres de familia cuyos hijos pertenecen al Batallón Infantil y los individuos de la Junta Directiva de éste...

He aquí los nombres de las señoritas que contribuyeron con cantidades en metal con la construcción de la bandera del Batallón Infantil de Alfonso XIII.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Lists contributions from various ladies like María Julia Dolores Purón, Manuela Muñoz, etc.

Por error de caja pusimos en la anterior relación Josefa Santa en vez de Josefa y Anita García y Carmen Núñez...

LOCALES

Hállase entre nosotros el distinguido periodista redactor del popular diario de Málaga «La Unión Mercantil» don Narciso Díaz de Escovar...

Ha salido para el Bañerío de la Salina (Medina del Campo) el catedrático de esta Facultad de Medicina y diputado provincial, don Ramón Carranza.

Ha llegado a esta el maestro central de Madrid, nuestro estimado amigo don Ludovino Corbo González.

Los desarreglos del estómago son causa de grandes enfermedades y se evitan y combaten usando constantemente el Agua del Pilar en las comidas.

Mañana se lidiará ganado de Carreros en la Plaza de Toros de Mont-de-Marsán, estando encargadas de lidiarlo, las cuadrillas de Tomás Alarcón y Camisero.

Con su señora é hija ha regresado de Alsagua don Manuel Rodríguez, director de Telégrafos.

De Madrid se han trasladado a Santander y San Sebastián nuestro amigo don Luis de Ladevesse y su distinguida señora.

De Vitoria ha regresado el acaudalado propietario, don Fernando Pérez Tabernero. Se encuentra en la oja la señora doña

Eufrasia Villar, viuda de Torres, su hijo Fernando y la señora viuda de Valhondo.

TAHONA BRETON Nueva Torta Sevillana: de mantequilla Fabricamos cuatro clases de tortas, todos los días. Bizcocho de Viena; mantecados. Todo a cinco céntimos pieza.

Ha sido trasladado a Salamanca el ingeniero industrial fiel contraste de pesas y medidas, don José March Torres, que prestaba servicios en la de Zamora.

Acompañado de su distinguida familia pasará el verano entre nosotros el distinguido publicista miembro de la Sociedad Geográfica, señor Beltrán y Rózpide emparentado con la señora doña Eucarnación Samaniego...

La Junta de Colegios Universitarios de esta capital ha enviado al gobernador civil varios anuncios para que se publiquen en el Boletín Oficial...

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el nuevo vice-Secretario de esta Audiencia, don Federico Fernández.

La «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, cura positivamente la ANEMIA y todos sus trastornos nerviosos...

Ha fallecido en esta ciudad el digno y probo empleado del Gobierno civil don Clemente Soler Fernández.

Algunos padres de familia cuyos hijos pertenecen al Batallón Infantil y los individuos de la Junta Directiva de éste...

He aquí los nombres de las señoritas que contribuyeron con cantidades en metal con la construcción de la bandera del Batallón Infantil de Alfonso XIII.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Lists contributions from various ladies like María Julia Dolores Purón, Manuela Muñoz, etc.

Por error de caja pusimos en la anterior relación Josefa Santa en vez de Josefa y Anita García y Carmen Núñez...

LOCALES

Hállase entre nosotros el distinguido periodista redactor del popular diario de Málaga «La Unión Mercantil» don Narciso Díaz de Escovar...

Ha salido para el Bañerío de la Salina (Medina del Campo) el catedrático de esta Facultad de Medicina y diputado provincial, don Ramón Carranza.

Ha llegado a esta el maestro central de Madrid, nuestro estimado amigo don Ludovino Corbo González.

Los desarreglos del estómago son causa de grandes enfermedades y se evitan y combaten usando constantemente el Agua del Pilar en las comidas.

Mañana se lidiará ganado de Carreros en la Plaza de Toros de Mont-de-Marsán, estando encargadas de lidiarlo, las cuadrillas de Tomás Alarcón y Camisero.

Acogida del Gabinete

El señor López Domínguez al conocer la buena impresión con que el Gobierno liberal ha sido acogido en las capitales de provincia...

Programa de Gobierno

El Presidente del Consejo ha dicho que no empezará a desarrollar su programa de Gobierno hasta tanto que pase el verano.

Evasión frustrada

Del presidio de Tarragona han tratado de fugarse varios penados. En el momento de la fuga fueron sorprendidos por los vigilantes...

La familia real

El lunes próximo marcharán con dirección a San Sebastián su majestad la reina madre y los infantes doña María Teresa y don Fernando de Baviera.

Toma de posesion

El lunes se posesionará de la Dirección de Comunicaciones D. Martín Rosales.

Incendio y terremoto

Un despacho de Nueva York participa que un incendio ha destruido por completo el pueblo de Lynville, en el Estado de Indiana.

Lynville, tiene 100.000 habitantes. Otro despacho de Nueva York refiere que ayer se produjo en Tejas un violentísimo terremoto.

No hubo, por fortuna, desgracias personales que lamentar.

Nuevas tarifas

La nueva ley italiana, promulgada recientemente por el Gobierno de aquel país, impone muy duras tarifas para la introducción de vinos extranjeros.

Drama pasional

En un cafetín de la calle de las Venas, el amante de una de las camareras, llamada María, provocó con ésta una cuestión, que según se dice tenía su origen en los celos.

La reyerta comenzó a agriarse desde los primeros momentos y Mariano Marcos—que este es el nombre del amante—sacando una navaja, descargó una tremenda puñalada en el pecho de la infeliz...

La víctima fue trasladada a la casa de socorro, a donde llegó ya muerta.

Relaciones comerciales

Las negociaciones entabladas entre el Gobierno español y los de Francia y Suiza, con motivo de las negociaciones comerciales, continúan sus trámites, según se dice, muy activamente.

Opinión de Reverter

El señor Navarro Reverter ha conferenciado con el señor Gullón, respecto a las citadas negociaciones y se ha mostrado poseído de un optimismo que hará concebir grandes esperanzas.

Una visita

Ayer ha visitado al ministro de Hacienda, el síndico nacional, para pedirle la simplificación del impuesto.

El señor Navarro Reverter se ha mostrado conforme con la petición, haciendo la salvedad de que mantendría la diferenciación de alcoholes.

Rumor grave

En San Petersburgo circula el rumor de que han ocurrido desórdenes revolucionarios a bordo de los acorazados «Tchesina» y «Pantelmow» que navegan con rumbo a Crimea.

Un duelo

En París ha tenido lugar un duelo a espada entre el subsecretario del interior Mr. Sarlat y el diputado nacionalista Mr. Puglicé.

El primero ha sido gravemente herido, de una estocada que le ha interesado el pulmón derecho.

Los médicos confían en que podrá salvarse la vida, a pesar de su extraordinaria gravedad, si no sobreviene alguna complicación.

Absolución

Ha terminado el juicio oral en la causa que se siguió contra el empleado de correos Federico García, acusado del delito de asesinato, cometido en la persona de un compañero suyo...

El reo fue absuelto y su defensor señor Doval, que ha hecho un brillantísimo informe de defensa, ha sido muy felicitado.

Participación mercantil

Se enagena una importante participación en una empresa mercantil establecida hace tiempo en Salamanca y que obtiene muy seguros rendimientos.

Para más detalles dirigirse a la imprenta de este periódico.

MAROTO.

Concurso mercantil

El director de la tan acreditada Escuela Práctica de Comercio de Madrid, don Rafael Heredia, en atenta carta que nos dirige nos ofrece dar la preparación gratuita, hasta la obtención del título de Tenedor de Libros, a un joven de esta localidad.

Atendiendo a la importancia del oficio y al desinterés que el señor Heredia en nuestra obra, hemos acordado abrir un concurso para los que deseen aspirar a ella bajo las condiciones siguientes:

1.º Los aspirantes presentarán a nuestro director una solicitud en papel simple en la que harán constar su nombre y apellidos, edad y profesión.

2.º La plaza será adjudicada al joven que mejor se condicione a juicio del director de este periódico.

3.º Para poder aspirar a esta enseñanza gratuita, se precisa haber cumplido 15 años y no pasar de 25.

2.º concurso de El Castellano

Se trata de tema de actualidad y de interés para Salamanca, en el cual pueden probar nuestros lectores sus iniciativas, su cultura, y su buen gusto.

La recompensa no está reducida al modesto premio que en otro lugar ofrecemos, sino que de tal, y muy honrosa, podrá servir al solucionista afortunado, la gratitud y el aplauso de todos los salmantinos.

Para alcanzar uno y otros será preciso contestar a la siguiente pregunta:

¿En qué festejo ó festejos puede ó debe emplearse el dinero que produce la tómbola de feria?

Condiciones

1.º En el cupón que desde hoy publicamos se escribirá solo el nombre, y seales del remitente y el título de fustejo, debiendo en viar a la vez en cuartillas separadas una breve descripción del mismo si no fuera conocido, la cual se publicará así por su originalidad u otras condiciones, permitiendo suponer que ha sido aceptado por la Comisión que ha de organizarlos.

2.º Podrán tomar parte en este concurso todos nuestros lectores de la capital y de fuera de ella, depositando en el buzón de EL CASTELLANO sus cupones y respuestas ó enviándolos por correo.

3.º Todos los días publicaremos el nombre de los remitentes de cupones hasta la hora de cerrar la prensa edición, é insertaremos en número posterior las respuestas de festejos, que envien dignos de publicación.

4.º El Concurso se dará por terminado el día 20 de agosto a las cuatro de la tarde, hasta cuya hora serán válidos todos los cupones que se reciban.

5.º El premio se otorgará al concursante

que haya propuesto un festejo igual al que organice la Comisión municipal con los productos de la Tómbola.

6.º Si varios solucionistas hubieran acertado en la designación y alguno de ellos hubiera propuesto en el mismo cupón más festejos que el acordado, el premio se sorteará únicamente entre aquellos que merecerán solo el elego por la Comisión.

7.º El premio consistirá en un billete de 25 pesetas y si el festejo elegido fuere de pago, en un vale que el día de su celebración canjearemos por una buena localidad personal, para presencia le.

CUPON

Nombre _____
Domicilio _____
Título del Festejo _____

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase!
VICHY-HOPITAL
VICHY-GRANDE GRILLE
VICHY-CELESTINS

ANUNCIOS

Almacén de Vinos

V. VILLAR
Calle de Toro, 49

Vinos de mesa de elaboración esmerada

Vinos embotellados.—Tinto, cosecha de 1900, 75 centimos en casco.—Idem de 1901, 50 id.—Idem de 1904, Corriente, 30 id.—Vino clarete, cosecha de 1903, 40 centimos.
Vinos de Jerez, lejitimos, recibidos en cajas de una docena de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.
SECOS.—Pálido, 2 25.—Med'a botella, 1,50.—Jerez añejo, 3.—Sclera fina, 3,50.—Sclera gruesa, 4.—Palma, 5.—Palo cortado, 5.
DE LICIOS.—Pedro Ximenez (añejo) 3,75.—Pedro Ximenez (superior) 6,75.—Mesate (añejo) 3,25.—M. scate (superior) 5,75.
Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento.

Venta de cebada al por menor

Baños de Retortillo

Provincia de Salamanca
ABIERTOS TODO EL AÑO
Temporada oficial desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre.
Sin rival contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y del aparato digestivo, si tema nervioso, parálisis centales y periféricas, etc. Cor todo los aparatos nuevos y modernos de duchas, inhalaciones, pulverizaciones, bi de círculo y de asiento, gran forda de agua de D. José Martín, herman e político de Chapado.
Para más detalle dirigirse a D. Esteban Bernal, en Retortillo.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor.

Imprenta de Almaraz y Compañía

FERROCARRILES

Reclamaciones a las Compañías, por averías, faltas, retrasos y portes indebidos.
Plaza de la Libertad, 9, Salamanca
De 9 a 1 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Renombrados Medicamentos
Milagrosos confites COSTANZI
para las estrecheces uretrales
uretritis-prostatitis-cistitis
catarros de la vejiga
Curación radical, garantizada sin sonda, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan a las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.
Mias venereos. Purgación reciente ó crónica, gota miliar, úlceras, etc. curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.
Sífilis. Curación radical con el Anís filtrado «Rob Costanzi», depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolor de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosaente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con cura imperfecta se acuda a la especialidad «Costanzi», pues usando estas a las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible.
Consultas médicas en la calle Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.
De venta en Salamanca: en casa de S. Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7, y principales farmacias.
Depósito exclusivo para España: Farmacia GRAU INGLADA, Asalto, 4, Barcelona

CENTRO-PENSION Mañes

Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto
Director propietario: D. José Mañes Casaux
CALLES DEL SILENCIO 1, y TESTADO 1—SALAMANCA
Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo a las Facultades. Institutos ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido a su régimen especial, a la continua aplicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.
La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones; salones de estudio y comedores; amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio 1, y Testado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.
El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros Superiores de 1.ª enseñanza.
Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.
En la Escuela que a cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.
Continúan las clases de preparación especial para los que desean obtener el grado de Bachiller en el próximo 5.º trimestre, con muy poco trabajo de alumno.
Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento.
Siendo este Colegio el más antiguo de su índole en esta Capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado, como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación: Matrículas de honor, 42.—Sobresalientes, 146.—Notables, 449.—Aprobados, 561.—Total de exámenes, 5 años, 1 2 8
Bachiller, 2; Licenciados en Derecho, 3; Medicina, 2; Ciencias, 1.
Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigintatos, desde seis años en adelante.
Alimentación VERDAD, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.
Précia autorización se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales.
Pídanse detalles y Reglamentos al Director

Elaboración de tareas de encargo
GRAN FABRICA DE CHOCOLATES
movida por la electricidad de
Juan Francisco Martínez é Hijos
Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15
El dueño de esta acreditada Fábrica, que no ha escatimado sacrificio alguno para montar su establecimiento a la altura de los mejores de su género, acaba de instalar motores eléctricos que hacen más perfecta, limpia y económica la fabricación de chocolates, deseando corresponder al favor con que el público le distingue.
Fabricase toda clase de chocolates desde el precio de 1,50 pesetas libras en adelante; contándose con el más variado surtido de cacao de todas las procedencias.
Se elaboran tareas por encargo a precios sumamente económicos, pudiendo los interesados elegir las clases de cacao y azucar que les convengan y presenciar todas las operaciones de la elaboración. Para mayor garantía, los clientes podrán devolver las tareas encargadas, si una vez hechas no fueran de su gusto.
Se hará una rebaja proporcional en los encargos que excedan de 6 libras.
El lema de la Fábrica de Chocolates del señor Martínez é Hijos, es este: Limpieza, prontitud y economía.
Limpieza, Prontitud y Economía

FERRO-QUINA-BIS
LICOR TONICO
RECONSTITUYENTE
DE LA SANGRE
MILAN
NOCERA-UMBRA
(MANANTIAL ANGÉLICA)
Agua Mineral de Mesa
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, etc.
DEPÓSITO: A. ROLANDO, BARCELONA
SAJADA F. MIGUEL

LA NAVASCONIA
Sociedad de Seguros á prima fija
Domiciliada en Pamplona (Navarra)
Capital social: 5.000.000 de Pesetas
Delegado en esta provincia D. Ricardo Gracia Crespo.—Oficina Afueras de Toro, 2, principal, izquierda.—SALAMANCA.
Agentes en todas las cabezas de partido y pueblos importantes

—¡Magníficos caballos!—dijo la joven Adela.—Venid á verlos; juro por la cabeza de Pascual que valen la pena de incomodarse.
Fabricio y el baron se levantaron á su vez. Un gran break acababa de llegar, tirado por cuatro magníficos caballos negros, con garniciones de tafete encarnado llenas de cascabeles. Un caballero de unos cincuenta años, de pómulos salientes, de largas patillas rubias, con grandes gemelos pendientes de fina correa, descendía de la elevada banqueta, mientras dos grooms, con calzón blanco y botas de campana, sujetaban los caballos.
Pascual de Landilly lanzó un rujido de admiración.
—¡Sublime, aplastante, queridos míos! ¡Esto sí que es de estilo, esto sí que tiene relieve! Y como Rosa abrió la puerta en aquel momento, preguntó:
—¿A quién pertenece ese lindo atalejo, hermosa niña?
—A un ruso muy rico, tanto, que ni aun conoce su fortuna: habita un castillo á cuatro ó cinco leguas de aquí y tiene alquilado todo el piso principal desde hace ocho días para ver la ejecución de mañana.
—¡Excéntrico ruso, tú eres digno de mi admiración!—esclamó Landilly.

Los trenes del camino de hierro vomitaban sus cesar curiosos para la ejecución del siguiente día, y el hotel del Gran Ciervo reboaba de gente. Mas, Lorient empezaba a decirse con melancolía que había alquilado sus ventanas á bajo precio. La más pequeña abertura ó agujero que diese á la plaza en cualquiera piso, encontraba quien lo tomase á tres luises por persona. Un inglés había pagado quinientos francos por la ventana de una buhardilla en la casa contigua al hotel, y ofrecía á Mad. Lorient diez luises por una mesa y un colchon para pasar la noche. Aquel proceso había hecho mucho ruido, y los espíritus ya gastados y ávidos de emociones, querían ver caer la cabeza de aquel criminal, cuya entereza no se había desmentido ni un instante.
La propietaria del Gran Ciervo no sabía á quién atender ni dónde tenía la cabeza. Había doblado el personal para aquel día, y contaba dejar abierta su casa toda la noche á fin de que pudieran ingresar los curiosos de poca fortuna que se contentarán con una silla ó un banco para pasar la noche. Naturalmente, los parisenses estaban en mayoría y los aventureros desembarcaban en pretadas filas como en las carreras de Chantilly. ¡Melan no estaba de luto, estaba de fiesta! A unos de los recién lle-

Trillos mecánicos y Arados modernos
DE
GONZALO SANCHEZ
(Calzada de Valdunciel)
Mis arados son los mejores y no tienen rival, como lo demuestra el exorbitante número de ellos vendidos en esta comarca, con gran satisfacción de los labradores que los han adquirido; siendo hoy día mejores, debido a las innovaciones que á instancia de mis clientes he introducido en ellos.
De mis trillos, so oíd ré que garatizo, que con el mayor ó sea el número 4, para el que son suficientes dos caballos, se hace la trilla de seis ó siete parejas de bueyes, trillando estos con trillos antiguos.
Para que los labradores compen con conocimiento pleo de las ventajas de mis trillos, estos están á disposición suya para hacer la prueba en sus mieses, citando el día con anticipación y número del trillo que deseen, si ha de ser el 1, 2, 3 ó 4.
Operación rápida, menos tornas porque contende y deja suelta la mies.
Dirigirse a GONZALO SANCHEZ, (constructor), Calzada de Valdunciel, (Salamanca).

Sales naturales de La Toja
Extraídas por evaporación en el vacío, para la preparación de baños generales y locales. Curan raquitismo, escrófulo-tuberculosis, lupus, infartos ganglionares, tumores blandos, caries de los huesos, etc. etc.
Su uso conviene principalmente en el invierno por estar cerrado el Establecimiento Balneario.
De venta en las principales Farmacias y Droguerías.
En Salamanca: Droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sañchez, Farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltrán Heredia, don Angel Gorcey Ruiz y principales.

